令和5年度 島田小学校だより(地域版)



~ みんな輝け とりどりに咲こう ~

さやかぜ

令和5年度 学校だより 9月号 光市立島田小学校

ご家庭や地域での温かい時間をエネルギーに 「清く 正しく たくましく」(校訓)9月スタートです!

夏休みを終え、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。やはり、学校の主役は子どもたちです。さて、この夏休みは、新型コロナウイルスによる行動制限が緩和されて初めての長期休業でした。各地でのイベントも復活し、活気のある「暑く熱い夏」だったように思います。普段よりもご家庭や地域でのすてきな時間が多く持てた子どもたちは、心のエネルギーを満タンに9月を迎えたに違いありません。そのエネルギーを、学校生活の中でより膨らませていくことができるよう今日からの教育活動に取り組んでまいります。今後ともご協力のほどよろしくお願いします。

さて、夏休み中には、中学生や地域の方にご協力いただいての活動も実施。9月以降の様子と併せてご紹介します。

夏休みスキルアップ教室 夏休み突入後の3日間(7

月24・25・26日)、3年生以上を対象に「スキルアップ教室」を



世代を超えてサポーター集結。まさに「チーム島田小」です。

開催。なんと今夏は、学習サポートに高校生のベ 14名も協力。中学生や

地域の方を合わせると、日に20人もの応援も…。中高 生は多くが卒業生で、教える方も教わる方も真剣さの 中に懐かしさや嬉しさ・楽しさがまじりあう温かい雰 囲気での3日間となりました。「来年もまた来ます」は、 小学生だけでなく、中高生や地域の方からも聞かれ、嬉

しい夏休みのスタートに。こうしたつながりこそ島田の宝ですね。

<子どもたちの感想(ほんの一例)>★高校生、中学生、地域の方と学習して、経験や知識などいろいろなことが学べるようになった。★この三日間優しく教えてくれてスキルアップ教室に来てよかった。これからももっと勉強していきたい。★高校生が「丸つけは大事」だと教えてくれたので、〇つけはしっかりしないとと思った。★地域の人たちとの仲が深まったと思う。★わかりやすく教えてくれて今ではすらすら解けてとてもうれしかった。★地域の人や中学生の人が「次もがんばってね。すごいね。」と言ってくれてとてもうれしかった。★夏休みでも友達と勉強ができてとってもうれしかった。★中学生や高校生になったら絶対教えに来たいです。

|図書室開放日倍増!100人以上が来室 大盛況!|



今年の夏休みは「図書室開放」を 計8回実施。昨年度が4回ですか ら2倍の開室です。実に、のべ10 0名以上の利用がありました。毎

回地域の方が、ボランティア司書をしてくださったおかげで、 子どもたちは本を読んだり、調べ物をしたりと有意義な時間を 過ごすことができました。ありがとうございました。

「島田川っ子サミット開催」(テーマは「家庭学習」)

28日(金)に、島田中校区4小学校の5・6年生(代表児童)と中学校生徒会が集い「島田川っ子サミット」を開催。昨年度は、台風で中止となったため、夏開催は2年ぶり。他校の児童とグループをつくり、中学生の司会進行で「意欲的に家庭学習に取り組む方法」について話し合いました。中学校



カウンターには、ボラン

ティアさんの姿!



の生徒会が中心となって「自分たちの学習スタイル」を見直そうと動 いていることですが、児童を交えて協議することは、小中間の学習面 での円滑な接続を図るためにも大きなメリットがあると感じたサミ

ットでした。島田中校区4小1中は、「島 田川学園」として動き始めています。

「夢の山」十砂崩れ復旧工事について! 6月30日(金)



~7月1日(土) 未明にかけての大雨で被 災した「夢の山」。工事業者の方が連日の 猛暑の中も工事を続けてくださったおかげ で、立ち入り禁止区域を土砂崩れ周辺のみ

として9月1日を迎えることができました。4日からは、グラウンドで のボール遊びも再開。常に安全を確認しながら、教育活動を進めていき たいと思いますのでご理解の程よろしくお願いいたします。

●「本校創立100周年を記念して保護者・地域・子どもたちにより完 成した「夢の山」。卒業生にとっては思い出深い場所。当時の写真等を交えて、全校で「夢の山」の 歴史とかかわった方々の思いにふれる機会を持ちました。(7月)●今後、土砂崩れ箇所の計測・復 旧設計を行い、来年度運動会をめどに固定工事を行う予定です。●グラウンドでのボール使用は、学 校の管理下やサンホームでの利用時に限定。放課後や休日のボール使用は禁止しています。

人権教育参観日に、ウォーターパフォーマー「堀川玄太さん」来校!

人権「まもるくん・あゆみちゃん」も登場



9月7日(木)、「人権」をテーマに授業参観 と講演会を行いました。1・2年生の授業には「人 権まもるくん」と「あゆみちゃん」が登場。周南人 権擁護委員のみなさんとのお芝居やトークの中 で、「命を大切にする」「お友達と仲良くする」大

切さと方法について子どもたちと一緒 に考える時間を持ってくださいまし た。3~6年生は、霧吹きで路面や床に 水で絵を描くウォーターアートパフォ

ーマーの堀川 玄太 様をお招きして、パフォーマン スとご講演をいただきました。病気と闘い、ご自

身の障がいを愛し(ご家族の言葉)、多くの方の支えで目標ができ、現 在では各所で活躍されている堀川さんは、感謝の気持ちをもって自分自 身が輝いていくことが皆さんへの恩返しだと語られます。パフォーマン スのすばらしさとともに、お話に共感し感動と感謝を伝えたいと放課後 にはたくさんの子どもたちが堀川さんのところに集結。その姿とお話が 子どもたちの目と心に温かく浸透するすてきな講演会となりました。



土のうで応急復旧

歓声と拍手が!

10~11月の行事

新型コロナウイルスやインフルエンザ等感染症の状況等により、延期や 中止となることがあります。ご了承願います。

| 10月 | 行 事 | 10月 | 行 事 | 11月 | 行 事 |
|--------|----------------|--------|----------------|--------|--------------|
| 2日(月) | あいさつの日 | 18日(水) | 学力定着状況確認問題(5年) | 1日(水) | あいさつの日 |
| 3日(火) | 花いっぱいの日 | 19日(木) | 就学時健診 | | 光市学校人権教育研究大会 |
| | 個人懇談(~5日) | 20日(金) | 社会見学(5年) | | (島田小・上島田小発表) |
| 6日(金) | 前期終業式 | 25日(水) | クラブ活動 | 2日(木) | 社会見学(4年) |
| 10日(火) | 後期始業式 | 27日(金) | 3校合同陸上記録測定会 | 3日(金) | 島田地区文化祭 |
| 12日(木) | 修学旅行(~13日) | | (三井小にて) | 7日(火) | 花いっぱいの日 |
| 17日(火) | 学力定着状況確認問題(6年) | | | | 芸術家の派遣事業 |
| | | | | 18日(土) | 三世代交流ふれあい集い |
| | | | | | ナイトチャレンジ |